



## Presidirá el partido guinda comisiones clave en San Lázaro; serán unas 25

ENRIQUE MÉNDEZ

Como fuerza mayoritaria, Morena mantendrá las principales comisiones de trabajo en la Cámara de Diputados, y en orden de importancia, la distribución del resto dependerá de las negociaciones que esta semana emprenderá con sus aliados y la oposición. El anuncio de qué partido y qué diputados presidirán las comisiones se hará después del cambio de poderes del primero de octubre.

En los reacomodos internos, el coordinador morenista, Ricardo Monreal Ávila, designó coordinadores por estado, en un esquema similar al que dio vida a la "gran comisión" controlada por el PRI, que desapareció en 1997, cuando ese partido perdió su hegemonía parlamentaria.

Diputados de esa bancada con-

firmaron que Morena presidirá las comisiones de Presupuesto y de Hacienda, mientras la de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación será para su aliado el PVEM, al ser tercera fuerza. El Partido del Trabajo, que actualmente preside cuatro, tendrá dos más, al ubicarse como cuarta fuerza.

Además, Morena mantiene negociaciones internas para la designación de presidentes de las comisiones, y según legisladores de ese grupo, el ex secretario particular de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, Carlos Ulloa Pérez, estaría a cargo de la de Presupuesto, y el oaxaqueño Carol Antonio Altamirano, de la de Hacienda.

Como mayoría absoluta de la Cámara –gracias al traspaso de diputados del PVEM y del PT–, Morena prevé presidir al menos 25 de las 51 comisiones, esto es, cinco más que en la legislatura anterior, y estará

a cargo de las de Puntos Constitucionales, Gobernación, Justicia, la Jurisdiccional, Defensa, Marina, Energía, Agricultura y Recursos Hidráulicos.

De las comisiones de Gobernación, Justicia y la Jurisdiccional se integran dos instancias jurídicas relevantes para dar trámite a las solicitudes de juicio político y de desafuero: la Subcomisión de examen previo y la Sección Instructora.

En la pasada legislatura, el PRI presidió la de Gobernación y Acción Nacional la de Justicia, y en ambas instancias se dejaron para el archivo más de mil peticiones de juicio político y la solicitud de desafuero del dirigente nacional del *tricolor*, Alejandro Moreno Cárdenas.

El PT presidió en los tres años recientes cuatro comisiones: Bienestar, Infraestructura, Vivienda y Relaciones Exteriores, que busca mantener.